

Paris, le 27 novembre 2015

Monsieur le Maire,

J'ai le plaisir de vous informer que le jury national des Villes et des Villages Fleuris, réuni en séance plénière le 20 octobre 2015, a décidé d'attribuer le label « Quatre Fleurs » à la commune de Dieffenbach-lès-Woerth.

Un excellent accueil a été réservé au jury et la présentation de votre stratégie a été clairement expliquée. Une démarche collective est en place depuis de nombreuses années mais semble renforcée avec la mobilisation de tous les habitants et des bénévoles du comité de fleurissement.

La gestion environnementale de l'espace public est un des axes majeurs de votre politique : stockage de l'eau de pluie (mairie, église), valorisation des déchets verts, démarche « zéro phyto », éco pâturage etc..

Le village est entouré d'un paysage de prairies, de vergers, de vignes, de forêt et de zones humides, véritables réservoirs de la biodiversité. Grâce au plan local d'urbanisme ces espaces naturels sont protégés et donnent lieu à des inventaires de la faune et de la flore. Cette démarche est d'ailleurs accompagnée par les ornithologues et par les arboriculteurs.

La mairie organise des conférences sur la biodiversité et la nature qui sont très bien relayées par la presse locale. L'Amicale des sapeurs-pompiers anime chaque année la « vente et mise en pots de plants de fleurs ».

Les actions pédagogiques avec les enfants sont remarquable : réalisations d'un nid de cigognes, d'un hôtel à insectes, de mares aux amphibiens et d'un rallye nature..

La cité reçoit de nombreux touristes attirés par la proximité de la ligne Maginot, par le musée du pétrole et également pour les sentiers à thèmes et les trois circuits cyclables (Thermal, du Pétrole et des Vergers).

Les aménagements floraux sont composés d'arbustes, de plantes vivaces et de plantes annuelles et accompagnent agréablement les rues et places du village. Le fleurissement des particuliers ajoute à la beauté de l'ensemble.

Les habitants assurent l'entretien devant leur maison et l'espace public est particulièrement soigné : les monuments, la voirie, les maisons typiques à colombages, mais également le mobilier urbain, les aires de jeux etc... Les réseaux d'éclairage sont enfouis et des radars pédagogiques sont installés pour la sécurité des riverains.

Le jury a découvert à Dieffenbach-lès -Woerth un formidable engagement solidaire et citoyen où les fleurs et le respect de la nature sont un véritable leitmotiv.

Avec toutes mes félicitations, je vous prie de croire, Monsieur le Maire, en l'assurance de mes sentiments distingués.



Paul RONCIERE
Préfet (h)
Président du CNVVF

Monsieur Alphonse ATZENHOFFER
Maire de DIEFFENBACH LES WOERTH